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ACTA NRO. 002-CC-GADMG-2016 1 
SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL DÍA MIERCOLES VEINTE DE ENERO DEL AÑO DOS MIL 2 

DIECISEIS. 3 
 4 

 5 

 6 

 7 

* Dr. Edgar Barba Cáceres Concejal 8 

* Sr. Paulo Cantos Cañizares Concejal 9 

* Dr. Teodoro Jerves Jerves  Concejal 10 

4. Lic. Marina López Villalta Concejala 11 

* Ing. Deisi Olson Atiencie Concejala 12 

ADEMÁS ASISTEN LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS MUNICIPALES DEL GAD - GUACHAPALA:  13 

Ab. Adriana Avila - Secretaria de Concejo Encargada 14 

Dr. Gonzalo Lucero - Asesor Jurídico  15 

Ing. Patricia Chocho - Secretaria Ejecutiva del CCPD-G 16 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Buenas tardes señoras y señores concejales, bienvenidos a la sesión 17 
ordinaria de concejo, señorita secretaria constate el quórum por favor. 18 

I. CONSTATACIÓN DEL QUORUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN. 19 

SECRETARIA DE CONCEJO ENCARGADA.- Buenas tardes señor Alcalde, señoras concejalas, señores 20 
concejales y compañeros presentes, contamos con la presencia de cinco señoras y señores concejales, más 21 
su presencia, por lo tanto existe el quórum legal y reglamentario para iniciar la sesión señor Alcalde. 22 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO: En tal virtud declaro instalada la sesión ordinaria de concejo, al amparo 23 
del Art. 318 del COOTAD; proceda a dar lectura del orden del día por favor. 24 

SECRETARIA DE CONCEJO ENCARGADA: Procedo a dar lectura del orden del día. 25 

II. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN PARA LA DESIGNACIÓN DE UN REPRESENTANTE DEL 26 
CONCEJO, EN LA COMISIÓN DE DEPORTES Y RECREACIÓN DEL COMITÉ GENERAL DE 27 
CONMEMORACIÓN DEL XXI ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN; DE CONFORMIDAD 28 
AL ART. 15 DE LA ORDENANZA QUE CREA EL COMITÉ GENERAL DE 29 
CONMEMORACIÓN DE ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN DEL GOBIERNO 30 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUACHAPALA. 31 
 32 

III. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN SOBRE LA SUSCRIPCIÓN DE UN CONVENIO MARCO 33 
DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, ENTRE EL GAD GUACHAPALA Y EL SERVICIO 34 
INTEGRADO DE SEGURIDAD ECU 911. 35 

 36 
IV. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL CONTENIDO DE LA ACTA NRO. 45 DE LA 37 

SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015. 38 
 39 

En el Cantón Guachapala, en la Sala de Sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de 

Guachapala, siendo la quince horas con trece minutos, el día miércoles veinte de enero del año dos mil 

dieciséis, se instala la Sesión Ordinaria de Concejo Cantonal, presidida por el Señor Ing. Raúl Remigio 

Delgado Orellana - Alcalde del Cantón Guachapala, con la asistencia de las siguientes Señoras 

Concejalas  y Señores Concejales:  
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V. CLAUSURA DE LA SESIÓN.  40 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Señoras y Señores Concejales, alguna observación al orden del día 41 
planteado? 42 

Bien Señores concejales, hay una solicitud planteado por ustedes, que se pueda conocer el informe sobre 43 
el Proyecto de Fons Valencia que se llevó en Guachapala, si ustedes consideran para que se pueda incluir 44 
en el orden del día, está en consideración de ustedes señores concejales.   45 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Mociono la aprobación del Orden del día, con el incremento como 46 
quinto punto, el Conocimiento del Informe de Ejecución del Proyecto “Mejoramiento de Capacidades de 47 
las Mujeres y Jóvenes en la Garantía de Derechos, Construcción y Fortalecimiento Organizacional”. 48 

CONCEJAL DR. EDGAR BARBA.- Apoyo la moción. 49 

ALCADE ING. RAÚL DELGADO.- Someta a votación por favor la moción planteada. 50 

SECRETARIA DE CONCEJO (E).- Someto a votación ordinaria, la moción propuesta por el Señor 51 
Vicealcalde. 52 

NOMBRES A FAVOR EN CONTRA AUSENTE 

1 DR. EDGAR BARBA 
 

  

2 SR. PAULO CANTOS 
 

  

3 DR. TEODORO JERVES 
 

  

4 LIC. MARINA LÓPEZ 
 

  

5 ING. DEISI OLSON 
 

  

6 ING. RAÚL DELGADO 
 

  

VOTACIÓN TOTAL 6 VOTOS A FAVOR   

Señor Alcalde, por unanimidad de las señoras y señores concejales presentes, queda aprobada la moción 53 
propuesta por el Vicealcalde.  54 

 55 

 56 

EL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE GUACHAPALA, 57 
POR MAYORÍA (6  VOTOS) RESUELVE:  58 

APROBAR EL ORDEN DEL DÍA, CON EL INCREMENTO COMO QUINTO PUNTO: CONOCIMIENTO 59 
DEL INFORME DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO “MEJORAMIENTO DE CAPACIDADES DE LAS 60 
MUJERES Y JÓVENES EN LA GARANTÍA DE DERECHOS, CONSTRUCCIÓN Y FORTALECIMIENTO 61 
ORGANIZACIONAL”.  62 

ORDEN DEL DÍA 63 

II. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN PARA LA DESIGNACIÓN DE UN REPRESENTANTE DEL 64 
CONCEJO, EN LA COMISIÓN DE DEPORTES Y RECREACIÓN DEL COMITÉ GENERAL DE 65 
CONMEMORACIÓN DEL XXI ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN; DE CONFORMIDAD 66 
AL ART. 15 DE LA ORDENANZA QUE CREA EL COMITÉ GENERAL DE 67 

RESOLUCIÓN: 
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CONMEMORACIÓN DE ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN DEL GOBIERNO 68 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUACHAPALA. 69 
 70 

III. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN SOBRE LA SUSCRIPCIÓN DE UN CONVENIO MARCO 71 
DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, ENTRE EL GAD GUACHAPALA Y EL SERVICIO 72 
INTEGRADO DE SEGURIDAD ECU 911. 73 

 74 
IV. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL CONTENIDO DE LA ACTA NRO. 45 DE LA 75 

SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015. 76 
 77 

V. CONOCIMIENTO DEL INFORME DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO “MEJORAMIENTO DE 78 
CAPACIDADES DE LAS MUJERES Y JÓVENES EN LA GARANTÍA DE DERECHOS, 79 
CONSTRUCCIÓN Y FORTALECIMIENTO ORGANIZACIONAL”. 80 

 81 
VI. CLAUSURA DE LA SESIÓN.  82 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 83 

II. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN PARA LA DESIGNACIÓN DE UN REPRESENTANTE DEL 84 
CONCEJO, EN LA COMISIÓN DE DEPORTES Y RECREACIÓN DEL COMITÉ GENERAL DE 85 
CONMEMORACIÓN DEL XXI ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN; DE CONFORMIDAD 86 
AL ART. 15 DE LA ORDENANZA QUE CREA EL COMITÉ GENERAL DE 87 
CONMEMORACIÓN DE ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN DEL GOBIERNO 88 
AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUACHAPALA. 89 

ALCALDE ING. RAUL DELGADO.- De acuerdo a la Ordenanza que Crea el Comité General de 90 
Conmemoración de Aniversario de Cantonización del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 91 
del Cantón Guachapala, y en cumplimiento a la disposición del art. 15, nosotros debemos designar un 92 
representante del Concejo en la Comisión de Deportes y Recreación del Comité General de 93 
Conmemoración. 94 

Mediante Resolución Administrativa Nro. 004-AGADG-2016, designe como Coordinador General, al 95 
Vicealcalde Sr. Paulo Cantos; Secretaria a la Sra. Andrea Córdova; y, tesorera a la Econ. Bertha Vera, para 96 
el Comité General de Conmemoración; Señores Concejales ustedes tienen la palabra. 97 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- En el tema de deportes, esta ya todo planificado, mociono 98 
Designar como delegado del Concejo del GAD Guachapala, al Concejal Dr. Edgar Barba Cáceres, para 99 
que integre la Comisión de Deportes y Recreación del Comité General de Conmemoración del XXI 100 
Aniversario de Cantonización; y, dar cumplimiento a la “Ordenanza que crea el Comité General de 101 
Conmemoración de Aniversario de Cantonización del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 102 
del Cantón Guachapala”. 103 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Apoyo la moción. 104 

ALCADE ING. RAÚL DELGADO.- Someta a votación la moción planteada por favor. 105 

SECRETARIA DE CONCEJO (E).- Someto a votación ordinaria, la moción propuesta por el Señor 106 
Vicealcalde. 107 

NOMBRES A FAVOR EN CONTRA AUSENTE 

1 DR. EDGAR BARBA 
 

  

2 SR. PAULO CANTOS 
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3 DR. TEODORO JERVES 
 

  

4 LIC. MARINA LÓPEZ 
 

  

5 ING. DEISI OLSON 
 

  

6 ING. RAÚL DELGADO 
 

  

VOTACIÓN TOTAL 6 VOTOS A FAVOR   

Señor Alcalde, por unanimidad de las señoras y señores concejales presentes, se designa al Concejal Dr. 108 
Edgar Barba como delegado del Concejo para la Comisión de Deportes y Recreación.   109 

 110 

 111 

EL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE GUACHAPALA, 112 
POR MAYORÍA (6  VOTOS) RESUELVE:  113 

DESIGNAR COMO DELEGADO DEL CONCEJO DEL GAD GUACHAPALA, AL CONCEJAL DR. EDGAR 114 
BARBA CÁCERES, PARA QUE INTEGRE LA COMISIÓN DE DEPORTES Y RECREACIÓN DEL COMITÉ 115 
GENERAL DE CONMEMORACIÓN DEL XXI ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN; Y, DAR 116 
CUMPLIMIENTO A LA “ORDENANZA QUE CREA EL COMITÉ GENERAL DE CONMEMORACIÓN DE 117 
ANIVERSARIO DE CANTONIZACIÓN DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL 118 
DEL CANTÓN GUACHAPALA”.   119 

III. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN SOBRE LA SUSCRIPCIÓN DE UN CONVENIO MARCO 120 
DE COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL, ENTRE EL GAD GUACHAPALA Y EL SERVICIO 121 
INTEGRADO DE SEGURIDAD ECU 911. 122 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Señores Concejales, ECU 911, nos vienen insistiendo todo el año 2015, 123 
y ahora nos han solicitado que consideremos se firme este convenio, nosotros les hemos manifestado que 124 
no disponemos de recursos, ellos manifiestan que este convenio tiene una vigencia de veinte años. 125 

Me parece muy importante el tema de seguridad, a pesar que nosotros somos un cantón que no es tan 126 
alta la inseguridad, Dr. lucero no sé si tiene claro cuál es el objeto de este convenio. 127 

DR. GONZALO LUCERO ASESOR JURIDICO.- Señor Alcalde, Señores Concejales, ellos tienen un modelo 128 
tipo y nos han enviado a nosotros, en la cláusula cuarta hay obligaciones que comprometen al municipio 129 
pero en el campo patrimonial, nosotros no tenemos partida presupuestaria, pero de acuerdo al Código 130 
Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas no podemos tener ningún tipo de compromisos si no 131 
tenemos la partida específica. 132 

He solicitado a la Asesora Jurídica del SIS ECU 911 que podamos cambiar, hacer una especie de carta 133 
compromiso, pero manifiestan ellos que no tiene facultad, que es el único modelo que nos han enviado 134 
desde la ciudad de Quito, Es mi criterio que en los términos que está centrado el modelo no podríamos 135 
firmar, porque este implica obligaciones de tipo económico que no tenemos partida presupuestaria, 136 
recursos propios, es más, al final tendríamos que entregarles todo a ellos, y prácticamente ellos no tienen 137 
obligaciones de tipo económico. 138 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Si firmamos el convenio donde va a funcionar?. 139 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- En la Municipalidad. 140 

RESOLUCIÓN: 
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VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Creo que es importantísimo el convenio para Guachapala, el tema 141 
es si cambiamos el modelo, para que cambiamos, con qué objetivo, sería conveniente que un técnico del 142 
ECU 911 nos dé una explicación, un estimado cuanto necesita el municipio para proyectar. 143 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Para no comprometer recursos, no existe una partida presupuestaria. 144 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Hay que recordar Alcalde, que nosotros tenemos las competencias 145 
exclusivas de seguridad. 146 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Existe la legalidad para firmar este convenio, Por ejemplo no es 147 
solamente alguien que este monitoreando, es también los videos cuando sacan de las cámaras, deben 148 
tener los archivos, cuando esto suceda donde van a estar esos archivos, si es necesario que nosotros 149 
creemos la partida para que funcione. 150 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Nosotros podemos pedir que venga un técnico y nos dé una 151 
explicación exactamente cómo funciona, los  costos están altos, un total de nueve mil quinientos dólares. 152 

Mociono Lamentar la imposibilidad del Gad de Guachapala de aceptar la propuesta efectuada por parte 153 
del SIS ECU 911, para la suscripción de un convenio de cooperación interinstitucional, para garantizar la 154 
seguridad ciudadana del cantón Guachapala, comprometiéndose a buscar recursos para este efecto, de tal 155 
manera que en cuanto los consiga se pueda suscribir el convenio antes eludido. 156 

Siendo de todo caso necesario, solicitar al SIS ECU 911 envíe un técnico o técnica para que nos explique 157 
las posibilidades o alternativas para suscribir un convenio que pueda ser cumplida para ambas partes y 158 
que beneficie a la colectividad.   159 

CONCEJALA ING. DEISI OLSON.- Apoyo la  moción.         160 

ALCADE ING. RAÚL DELGADO: Someta a votación la moción planteada por favor. 161 

SECRETARIA DE CONCEJO (E).- Someto a votación ordinaria, el tercer punto del orden del día, sobre la  162 
Suscripción de un Convenio con SIS ECU 911. 163 

NOMBRES A FAVOR EN CONTRA AUSENTE 

1 DR. EDGAR BARBA 
 

  

2 SR. PAULO CANTOS 
 

  

3 DR. TEODORO JERVES 
 

  

4 LIC. MARINA LÓPEZ 
 

  

5 ING. DEISI OLSON 
 

  

6 ING. RAÚL DELGADO 
 

  

VOTACIÓN TOTAL 6 VOTOS A FAVOR   

Señor Alcalde, por unanimidad de las señoras y señores concejales presentes, queda aprobada la moción 164 
propuesta por usted.   165 

 166 

 167 

EL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE GUACHAPALA, 168 
POR MAYORÍA (6  VOTOS) RESUELVE: 169 

RESOLUCIÓN: 
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LAMENTAR LA IMPOSIBILIDAD DEL GAD DE GUACHAPALA DE ACEPTAR LA PROPUESTA 170 
EFECTUADA POR PARTE DEL SIS ECU 911 PARA LA SUSCRIPCIÓN DE UN CONVENIO DE 171 
COOPERACIÓN INTERINSTITUCIONAL PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD CIUDADANA DEL 172 
CANTÓN GUACHAPALA, COMPROMETIÉNDOSE A BUSCAR RECURSOS PARA ESTE EFECTO, DE TAL 173 
MANERA QUE EN CUANTO LOS CONSIGA SE PUEDA SUSCRIBIR EL CONVENIO ANTES ELUDIDO. 174 

SIENDO DE TODO CASO NECESARIO, SOLICITAR AL SIS ECU 911, ENVÍE UN TÉCNICO O TÉCNICA 175 
PARA QUE NOS EXPLIQUE LAS POSIBILIDADES O ALTERNATIVAS PARA SUSCRIBIR UN CONVENIO 176 
QUE PUEDA SER CUMPLIDA PARA AMBAS PARTES Y QUE BENEFICIE A LA COLECTIVIDAD. 177 

IV. CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL CONTENIDO DE LA ACTA NRO. 45 DE LA 178 
SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL DÍA MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015. 179 

ALCALDE IING. RAÚL DELGADO.- Bien señores concejales, esta en consideración de ustedes el cuarto 180 
punto del orden del día; no sé si tienen alguna inquietud de la acta?. 181 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Mociono la aprobación de la Acta Nro. 45 de la Sesión Ordinaria, 182 
celebrada el día miércoles 21 de octubre del año 2015. 183 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Apoyo la moción. 184 

ALCADE ING. RAÚL DELGADO.- Someta a votación la moción planteada por favor. 185 

SECRETARIA DE CONCEJO (E).- Someto a votación ordinaria, el cuarto punto del orden del día, sobre el 186 
contenido de la Acta Nro. 45. 187 

NOMBRES A FAVOR EN CONTRA AUSENTE 

1 DR. EDGAR BARBA 
 

  

2 SR. PAULO CANTOS 
 

  

3 DR. TEODORO JERVES 
 

  

4 LIC. MARINA LÓPEZ 
 

  

5 ING. DEISI OLSON 
 

  

6 ING. RAÚL DELGADO 
 

  

VOTACIÓN TOTAL 6 VOTOS A FAVOR   

Señor Alcalde, por unanimidad de las señoras y señores concejales presentes, queda aprobada la moción 188 
propuesta por la Lic. Marina López.   189 

 190 

 191 

EL CONCEJO DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE GUACHAPALA, 192 
POR MAYORÍA (6  VOTOS) RESUELVE:  193 

APROBAR EL CONTENIDO DE LA ACTA NRO. 45 DE LA SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL DÍA 194 
MIÉRCOLES 21 DE OCTUBRE DEL AÑO 2015. 195 

V. CONOCIMIENTO DEL INFORME DE EJECUCIÓN DEL PROYECTO “MEJORAMIENTO DE 196 
CAPACIDADES DE LAS MUJERES Y JÓVENES EN LA GARANTÍA DE DERECHOS, 197 
CONSTRUCCIÓN Y FORTALECIMIENTO ORGANIZACIONAL”. 198 

RESOLUCIÓN: 
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ALCALDE ING. RAÚL DELGADO: Bien señores concejales, habían solicitado ustedes un informe del 199 
proyecto que se realizó con Fons Valencia, está la Ing. Patricia quien nos va explicar sobre el tema.    200 

El Señor Alcalde encarga la Sesión al Vice Alcalde Sr. Paulo Cantos, siendo las dieciséis horas con 201 
diecinueve minutos. 202 

ING. PATRICIA CHOCHO SECRETARIA EJECUTIVA DEL CCPD-G.- Buenas tardes señoras concejalas, 203 
señores concejales, compañeros, como es conocimiento de ustedes, el año pasado se llevó a cabo un 204 
proyecto de asistencia técnica que tenía como finalidad realizar algunas acciones con los grupos de 205 
atención prioritaria, para lo cual en este proyecto se priorizó primero a las mujeres y también a los 206 
jóvenes, tenía dos objetivos fundamentales, sobre todo realizar un proceso de fortalecimiento a las 207 
organizaciones que estaban estructuradas las de mujeres, y crear una primera organización juvenil en el 208 
cantón que tenga una representatividad cantonal, pues ello permitiría alcanzar algunas metas y objetivos 209 
que tiene el Consejo de Protección de derechos y demás grupos vulnerables. 210 

El propósito en sí de este proyecto, tenía que ver con la asistencia técnica a las mujeres, yo les he enviado 211 
un tipo resumen ejecutivo, en la cual están plasmadas cada una de las  acciones que se han desarrollado y 212 
quienes son los beneficiarios directos, son 77 mujeres que comprenden todas las organizaciones del 213 
cantón, quienes fueron capacitadas en auto estima, en construcción y fortalecimiento organizacional para 214 
que ellas a su vez puedan tener una trayectoria y sostenibilidad en el tiempo con respecto a cómo están 215 
organizadas. 216 

El segundo Objetivo, fue capacitar a los jóvenes, para que ellos empiecen a ser líderes y puedan crear una 217 
organización juvenil en el cantón, ya que no existía anteriormente esta representatividad y desde la 218 
instancia municipal del Consejo de Protección de derechos no teníamos un grupo organizado con quienes 219 
podíamos coordinar muchas acciones, entendiéndose que la política pública viene dada para todos los 220 
grupos de atención prioritaria, si nosotros no contamos con la participación ciudadana no podemos llevar 221 
a cabo la ejecución de algunas políticas públicas. 222 

En este sentido, también estuvieron capacitados entre 15 a 20 jóvenes, el resultado preciso es tener 223 
conformada la organización juvenil Guacha joven, con quienes estamos trabajando desde el mes de 224 
octubre, ellos vienen integrándose en diferentes actividades, así mismo las mujeres una mayor 225 
connotación se puede tener justamente en que ellas están orientadas para llevar de mejor manera la 226 
administración de sus organizaciones, se pudo palpar que a veces las  mujeres no sabían porque estaban 227 
en las organizaciones, entonces se les pudo dar una caja de herramientas vital para que ellas a su vez 228 
puedan fortalecerse. 229 

Este proyecto tuvo un valor agregado, en el cual se intervino con los niños y adolescentes de las  230 
diferentes instituciones educativas, primero para conocer la realidad sobre ellos, entendiendo que 231 
teníamos una profesional experta en el tema, en el trabajo con jóvenes para conocer la realidad de ellos y 232 
también para capacitarles y sensibilizarles sobre el tema de igualdad y no discriminación, fruto de ello 233 
también permitió fortalecer el accionar del consejo de protección de derechos en lo referente a la garantía 234 
y bienestar de  estos grupos de atención prioritaria. 235 

Este proyecto ha sido la expectativa primordial al tener el apoyo de una organización internacional 236 
busquemos fortalecer los lazos, con la finalidad de que no solo se pueda generar asistencia técnica sino 237 
también se pueda ir más allá a través de la ejecución de proyectos de intervención social, precisamente 238 
existe un proyecto que fue trabajado con la dirección de la Lic. Marina, es un proyecto amplio que 239 
comprende la intervención a los grupos de atención prioritaria, sin embargo se encuentra todavía en 240 
espera  porque la institución financiadora los técnicos nos están solicitando que nos asociemos con otros 241 
cantones puesto que Guachapala es un cantón en cuanto a población no tiene mucha representatividad. 242 
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Sin embargo, este proyecto nos abierto las puertas como municipio, como cantón, ya que existe una 243 
primera referencia con una institución internacional y ellos también empiezan a reconocer realmente las 244 
necesidades que tenemos en nuestro cantón, en especial con los grupos de atención prioritaria, el señor 245 
alcalde decía que es lo que sigue, bueno, hemos continuado trabajando, precisamente los primeros días 246 
de enero se envió una nueva propuesta para continuar fortaleciendo este inicio, se pretende dar 247 
continuidad a este proyecto y sin descartar la posibilidad de asociarnos con otros cantones y generar en si 248 
el proyecto de intervención social para ayuda tanto a las mujeres, niños,  adolescentes y los demás grupos 249 
de atención prioritaria. 250 

Podría decirles de la parte técnica estoy presta y requiero el apoyo de todos ustedes como lo han venido 251 
desarrollando para continuar buscando organizaciones, instituciones que nos permitan desarrollar estos 252 
proyectos, entendiéndose también señoras concejalas, señores concejales. que estos trabajos no los 253 
podemos ver pero espero que estos tengan sus resultados, frutos en el transcurso del tiempo, inicialmente 254 
fue complicado trabajar con las personas, sin embargo ya en el transcurso del tiempo más bien existe la 255 
acogida, empieza a ver esa sensibilidad con las madres, los niños, son temas un poco delicado, pero creo 256 
que vale la pena aportar nosotros nuestro conocimiento y poder ir fortaleciendo la capacidad de la 257 
personas, mi propósito es darle continuidad a estos proyectos. 258 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Es importantísimo el tema que haya venido la técnica española, ha 259 
sido muy valioso y ha dado sus frutos, principalmente en el tema organizacional que nos falta mucho, a 260 
veces ese es el problema no solo de Guachapala sino de la mayoría, agradecerle a usted ingeniera, a 261 
Marina y a usted Dr. Jerves por la predisposición y voluntad de habernos ayudado como municipio y 262 
siempre nosotros como concejo estamos prestos a colaborar, ojala se dé un seguimiento. 263 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Agradecerles por el apoyo, es importante el proyecto que llevan los 264 
jóvenes de Guachapala, que son cerca de 40 jóvenes, se esté viendo un resultado y es muy benéfico el 265 
entusiasmo que tienen de ponerse al servicio de cantón, me parece una labor importante y aprovechar 266 
ese recurso que nos haría bien a la municipalidad tanto en el área  social y cultural porque están haciendo 267 
danza y están dispuestos a realizar muchas actividades dentro del cantón, y aprovechar que es un grupo 268 
de jóvenes que no pueden migran porque están estudiando y que ocupan su tiempo en cosas fructíferas 269 
para la sociedad. 270 

El Proyecto en sí, es que se da, sacamos los mejores resultados y quedaría bien la administración, estoy 271 
preocupada porque en estos días no se está dando la asistencia técnica desde la Junta de Protección de 272 
derechos y no hay ningún pronunciamiento, ya en el mes de abril termina el convenio con la 273 
mancomunidad, y debemos tener claro el panorama, que es lo que va a pasar, si es importante que 274 
nosotros hagamos una evaluación, no han presentado mayor información, claro está que no es un trabajo 275 
que se ve, más sin embargo da buenos resultados porque estamos formando una sociedad y evitando de 276 
que los conflictos sean menores y que existan jóvenes  que estén conscientes de los riesgos que hay al 277 
consumir ciertos tipos de estupefacientes. 278 

El Alcalde del Cantón el Pan, está liderando el directorio, más bien aprovechar este espacio con el Alcalde 279 
del Pan para conversar e indicar las herramientas que podemos utilizar, solamente debemos tener el 280 
proyecto para enviar, ojala sea la puerta de entrada, hubo una muy buena apertura de Fons Valencia, lo 281 
único que  nos pedían es que la población sea más amplia.  282 

Una sugerencia si el alcalde no puede asistir, debería ir el vicealcalde y si no puede entonces que estén los 283 
concejales porque los que van deben tener voz y voto. 284 

CONCEJAL DR. TEODORO JERVES.- Ing. el grupo del trabajo de los jóvenes tiene alguna sede un lugar 285 
seguro?. 286 
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ING. PATRICIA CHOCHO SECRETARIA EJECUTIVA DEL CCPD-G.- Se gestionó a la municipalidad y ha 287 
otorgado en la Concha que está en el parque, ahí se están reuniendo los chicos permanentemente, se 288 
reúnen dos veces a la semana y planifican sus actividades, nosotros también estamos realizando el 289 
seguimiento en vista de que los chicos recién están emprendiendo, ellos si requieren nuestro apoyo, 290 
nuestro asesoramiento. Precisamente la semana pasada tuvimos una reunión con ellos para que elaboren 291 
una propuesta de trabajo y en la medida posible nosotros podamos apoyar en el transcurso de este año. 292 

Lo que ellos más han solicitado y requieren es justamente el apoyo en la formación técnica, en los 293 
diferentes temas que les gustaría saber conocer para ello nuestro compromiso desde el concejo, la 294 
municipalidad ha sido gestionar a todos los organismos rectores que tengan que ver con la política 295 
pública de juventud, que actividad están desarrollando y nosotros poder insertarles a este grupo, una de 296 
las metas principales con la ayuda de  la Licenciada lo que queremos es que sea una organización jurídica 297 
para que a su vez puedan tener el beneficio directo en cuanto a los proyectos de gestión y fortalecimiento 298 
para los chicos. 299 

CONCEJAL DR. TEODORO JERVES.- Quisiera que todos los chicos tengan la oportunidad de conversar 300 
con todos los concejales, pedir que todo venga con proyectos económicos es difícil, lo primero que se 301 
debe hacer es encontrar una casa grande de arriendo en la cual puedan tener la sede ellos para 302 
aprovechar todos los recursos que se tiene para hablar con los jóvenes, pensaba que se debe hacer para 303 
ellos y los adultos mayores valer el voluntariado de los Guachapaleños residentes en Cuenca, hay 304 
registrados más de 40 profesionales que están dispuestos a venir a Guachapala con bienes y personas para 305 
ayudarles. 306 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Justamente la semana anterior me reuní con los jóvenes, me dio 307 
mucha pena que estén reunidos en el piso, valga la oportunidad señor vice alcalde como usted siempre se 308 
queda encargado, necesitan una computadora un escritorio. 309 

CONCEJALES DR. EDGAR BARBA.- El informe, un diagnostico en la cual dicen un problema social, la 310 
cultura machista, tratándose de sostener estos tipos de pensamientos que a lo mejor muchos de nosotros 311 
también sufrimos, eso como problema social, creo que el otro diagnostico no hace falta vivir en 312 
Guachapala, es la falta de oportunidades, unos somos más sociales y otros somos más técnicos, es ahí 313 
donde debemos dar más oportunidad a la gente, cuando hablamos de Fons Valencia, no sabíamos de que 314 
se trataba, pero yo de pronto lo técnico si tienen alguna idea de poder conversar con nosotros que 315 
conozco más la parte agrícola y ganadero del cantón, ir encaminando en ese campo y se podría ayudar. 316 

VICEALCALDE SR. PAULO CANTOS.- Justamente yo también le iba a decir, es una sugerencia pero puedo 317 
estar equivocado pero nosotros cada vez que hacemos algún evento nosotros como el tema de los 318 
mensajes, letreros seguimos hablando el tema del machismo, a veces ya el machismo se vuelve feminismo 319 
porque siempre se victimiza eso ya que todas las mujeres tiene los mismos derechos de los varones, se 320 
debería hablar que todos somos iguales, llevar esos tipos de mensajes. 321 

Ingresa a la sala de sesiones el Señor Alcalde Ing. Raúl Delgado siendo las dieciséis horas con cuarenta 322 
minutos. 323 

CONCEJALA LIC. MARINA LÓPEZ.- Precisamente lo que se quiere lograr es tener una sociedad igualitaria, 324 
las encuestas que se les dieron en los centros educativos dio un margen de violencia tanto de hombres 325 
como de mujeres, nos llamó mucho la atención en una comunidad que era lo contrario que eran las 326 
mujeres que maltrataban a los hombres, fue muy interesante, la técnica estaba muy preparada y ella nos 327 
hacía ver la igualdad de derechos y les dio normas muy claras.   328 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Bien no sé si tienen alguna inquietud señores concejales.             329 
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VI. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 330 

ALCALDE ING. RAÚL DELGADO.- Agradezco su presencia compañeros Concejales, y una vez agotados 331 
los puntos del orden del día, declaro clausurada la sesión.  332 

SECRETARIA DE CONCEJO (E).- Se termina la Sesión, siendo las dieciséis horas con cincuenta minutos. 333 

Para constancia firma el Señor Alcalde  y la Secretaria Encargada que certifica.  334 

 335 

 336 

 337 

              Ing. Raúl Delgado O                                                            Ab. Adriana Avila Pérez  338 
ALCALDE DEL CANTÓN GUACHAPALA                                 SECRETARIA ENCARGADA DE CONCEJO  339 


